

Facultad de Filosofía y Letras
Departamento de Estudios Árabes e Islámicos y Estudios Orientales

El departamento de Estudios Árabes e Islámicos y Estudios Orientales de la Universidad Autónoma de Madrid hace expresa su consternación y condena por los ataques indiscriminados que está sufriendo la población palestina en la franja de Gaza, que sufre un asedio continuado por tierra, mar y aire desde 2006. Ninguna acción armada de milicias o facciones paramilitares como el efectuado por el movimiento de Hamás el pasado 7 de octubre de 2023, que incluía ataques indiscriminados a la población civil israelí asimismo condenables, puede justificar el bombardeo inclemente de núcleos urbanos habitados por civiles, a quienes los constantes ataques del ejército israelí ha dejado sin servicios básicos como el agua, la distribución de alimentos o electricidad. Según datos oficiales, la mitad de las víctimas mortales de la brutal ofensiva israelí, cerca de dos mil setecientos a fecha del 15 de octubre y diez mil heridos, son niños y ancianos, en línea con el registro habitual de este tipo de ofensivas que el Estado de Israel lleva orquestando desde 2006 de forma periódica contra la Franja de Gaza, en intolerable connivencia con una buena parte de la comunidad internacional y ante la inacción de la mayoría de los gobiernos árabes. Tan solo seis días después de iniciados los bombardeos, cerca de 400 mil gazatíes se habían convertido en desplazados dentro de un territorio de apenas 360 kilómetros cuadrados y dos millones cuatrocientos mil habitantes. Por desgracia, hemos asistido ya en repetidas ocasiones a este tipo de bombardeos masivos, que podrían ser constitutivos de crímenes de guerra, como para no suponer que se trata de una estrategia habitual del estado de Israel.

Durante los últimos años se han intensificado las incursiones del ejército y la policía israelíes en los territorios palestinos, la expansión de los asentamientos ilegales, la confiscación de tierras, la expulsión de palestinos de sus casas y tierras de labor, la demolición de viviendas, las detenciones administrativas sin juicio ni asistencia de letrados, las agresiones por parte de colonos radicales a familias palestinas indefensas, el cierre arbitrario de puntos fronterizos con los territorios ocupados y un largo etcétera de acciones que reflejan el desprecio de las autoridades israelíes por la legalidad internacional y los principios básicos de la dignidad humana.

Como miembros de la comunidad universitaria deseamos también denunciar la destrucción de centros de enseñanza como escuelas, institutos y universidades, como es el caso de la Universidad Islámica de Gaza, que ha sido reducida a escombros, o el cierre forzoso de la de Bir Zeit en Cisjordania, instituciones universitarias de reconocido prestigio con las que la Universidad Autónoma de Madrid mantiene convenios académicos. A ello deben unirse los ataques documentados por organizaciones humanitarias internacionales a hospitales, ambulatorios y ambulancias de los servicios médicos palestinos, la Cruz Roja o

Facultad de Filosofía y Letras
Departamento de Estudios Árabes e Islámicos y Estudios Orientales

centros dependientes de la Agencia de las Naciones Unidas para la atención a los refugiado/as palestino/as (UNRWA).

Por último, debemos insistir una vez más en la necesidad de reconocer el legítimo derecho del pueblo palestino a vivir con dignidad en su propia tierra. Es una responsabilidad compartida evitar la muerte en masa de decenas de miles de personas, en las condiciones más inhumanas. Un mundo de barbarie es aquel en el que prevalece la ley del más fuerte. Por ello debemos insistir una vez más en la necesidad de reconocer los legítimos derechos del pueblo palestino a vivir con dignidad en su tierra. La defensa de la justicia es una obligación no sólo legal sino también moral y ética de toda la comunidad internacional.

Madrid, 15 de octubre de 2023

Departamento de Estudios Árabes e Islámicos y Estudios Orientales.

Fdo. (en representación del departamento):

The image shows a handwritten signature in black ink over a circular official seal. The seal contains the text 'UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE MADRID' at the top, 'Departamento de Estudios Árabes e Islámicos y Estudios Orientales' in the middle, and 'Facultad de Filosofía y Letras' at the bottom. The signature is written in a cursive style and overlaps the seal.

Director, Ignacio Gutiérrez de Terán Gómez-Benita.